

***Dakar, Sénégal, 18 avril (Infosplusgabon) – L'Afrique a enregistré la plus faible dégradation dans le classement mondial de la liberté de la presse, mais aussi certaines de plus fortes évolutions de l'année écoulée, indique le rapport annuel de Reporters sans frontières (RSF) publié, jeudi à Dakar.***

Les avancées les plus significatives dans le domaine de la liberté de la presse ont été enregistrées en Ethiopie et en Gambie qui ont respectivement gagné 40 et 30 places sur le classement mondial, se situant à la 150ème et 122ème place.

«L'Ethiopie, abonnée aux abîmes du classement, effectue un bon spectaculaire de 40 places à la faveur d'un changement de régime. Les mesures en faveur de la presse prises par le nouveau Premier ministre, Aiy Ahmed, ont été aussi rapides que prometteuses. Pour la première fois depuis plus de 10 ans, aucun journaliste ne se trouvait en prison dans le pays, à la fin de l'année 2018», indique le rapport 2019 de RSF.

Concernant la Gambie, RSF souligne que sa performance confirme «l'excellente dynamique engagée depuis le départ du dictateur Yahya Jammeh », se félicitant de la création de nouveaux médias, du retour en exil de plusieurs journalistes et de la reconnaissance de la diffamation comme anti-constitutionnelle.

L'Angola, la Côte d'Ivoire et le Togo se sont également faits positivement remarquer, en gagnant 12, 11 et 10 places; alors que le Sénégal, sixième en Afrique, n'a progressé que d'une place pour être 49ème à l'échelle mondiale.

Parmi les pays africains où la liberté de la presse a été le plus violée figurent la République centrafricaine (RCA), qui a reculé de 33 places, la Tanzanie (-25 places), la Mauritanie (-22 places), le Bénin (-12 places) et le Gabon qui a régressé de sept (7) places.

La Namibie occupe la première place du classement africain devant le Cap-Vert et le Ghana, tandis que Djibouti, le Soudan et l'Erythrée se situent au bas de l'échelle du continent.

«Le nombre de pays considérés comme sûrs où les journalistes peuvent exercer leur métier, en toute sécurité continue de se réduire, tandis que les régimes autoritaires renforcent leur emprise sur les médias», déplore les auteurs du rapport.

Publié chaque année depuis 2002 à l'initiative de RSF, le classement mondial de la liberté de la presse permet d'établir la situation relative de 180 pays en matière de liberté d'information.

Les pays sont évalués à partir de sept indices, à savoir le pluralisme de l'information, l'indépendance des médias, l'environnement médiatique, l'autocensure, le cadre légal, la transparence, ainsi que la qualité des infrastructures soutenant la production de l'information.

FIN/INFOSPLUSGABON/PPM/GABON2019

© Copyright Infosplusgabon